



Nomos

Wandel und Status politischer Grundbegriffe



Politische Grundbegriffe im 21. Jahrhundert

Herausgegeben von Tobias Adler-Bartels, M.A.,
Dr. Sven Altenburger, Dr. Verena Frick,
Dr. Tobias Schottdorf und Prof. Dr. Tine Stein

2023, 414 S., brosch., 94,- €

ISBN 978-3-7560-0805-6

(Schriftenreihe der Sektion Politische Theorie und Ideengeschichte in der DVPW | Studies in Political Theory, Bd. 44)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0805-6

Der Streit um politische Inhalte, um Orientierung und Identität eines Gemeinwesens wird über Begriffe transportiert. Sie sind der Ausgangspunkt kontroverser Deutungskämpfe und fungieren zugleich als heuristischer Rahmen der politikwissenschaftlichen Forschung. Was aber im Einzelnen einen Begriff als politischen Grundbegriff auszeichnet, wie sich ein Wandel vollzieht und welche Faktoren die Kontinuität bestimmter Begriffsverständnisse beeinflussen, bleibt oft im Dunkeln. Anhand von methodisch-theoretischen Reflexionen, exemplarischen Analysen ausgewiesener Grundbegriffe, Untersuchungen zum Verhältnis von

Begriffen und Ideologien sowie kritischen Interventionen zur gegenwärtigen Begriffspolitik wird in diesem Band der umstrittene Status politischer Grundbegriffe ausgeleuchtet.

Mit Beiträgen von

Tobias Adler-Bartels | Sven Altenburger | Martin Beckstein | Sebastian Berg | Andreas Busen | Michel Dormal | Kimmo Elo | Michael Freeden | Verena Frick | Wilhelm Knelangen | Sara Minelli | Frank Nullmeier | Eva Helene Odzuck | Felix Petersen | Tobias Schottdorf | Karsten Schubert | Helge Schwiertz | Sandra Seubert | Tine Stein | Alexander Weiß

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

The Change and Status of Political Core Concepts



Politische Grundbegriffe im 21. Jahrhundert

Edited by Tobias Adler-Bartels, M.A.,
Dr. Sven Altenburger, Dr. Verena Frick,
Dr. Tobias Schottdorf and Prof. Dr. Tine Stein

2023, 414 pp., pb., € 94.00

ISBN 978-3-7560-0805-6

(Schriftenreihe der Sektion Politische Theorie und Ideengeschichte in der DVPW | Studies in Political Theory, vol. 44)
in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0805-6

The dispute about political content, about the orientation and identity of a community is driven by concepts. They are the starting point of controversial interpretive difficulties and at the same time function as a heuristic framework for political science research. However, what in detail distinguishes a concept as a Political Core Concept, how changes to such concepts take place and which factors influence the continuity of certain conceptual understandings often remain in the dark. By means of methodological and theoretical reflections, exemplary analyses of designated core concepts, investigations into the relationship between concepts and ideologies and critical inter-

ventions on contemporary conceptual politics, this book illuminates the controversial status of Political Core Concepts.

With contributions by

Tobias Adler-Bartels | Sven Altenburger | Martin Beckstein | Sebastian Berg | Andreas Busen | Michel Dormal | Kimmo Elo | Michael Freeden | Verena Frick | Wilhelm Knelangen | Sara Minelli | Frank Nullmeier | Eva Helene Odzuck | Felix Petersen | Tobias Schottdorf | Karsten Schubert | Helge Schwiertz | Sandra Seubert | Tine Stein | Alexander Weiß

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

